

PREVENCIÓN Y TRATAMIENTO DE TRAUMATISMO DENTAL

Gomes CC, Antunes LS, Antunes LAA, Valente MIB, Camões ICG, Freitas LF, Araújo FilhoWR.

Traumatismos dentales afectan principalmente a los dientes anteriores y los niños y los jóvenes son más susceptibles. Hay protocolos sencillos que se deben realizar inmediatamente después del trauma y la no ejecución de estos procedimientos, por desinformación, conduce inevitablemente a la pérdida de dientes. Por lo tanto, educar al público mediante la difusión de la prevención de accidentes y la acción inmediata que se requiere es fundamental para evitar consecuencias funcionales y psicológicas causados por la pérdida de dientes.

Son parte de los objetivos de este proyecto hacer un diagnóstico de la situación a través de la investigación en el conocimiento y la actitud de la comunidad frente al trauma dental, el desarrollo de la campaña para evitar la pérdida del diente lesionado, proporcionar acceso al tratamiento adecuado para la reintegración de la estética y funcional los dientes traumatizados, ampliar el acceso a los servicios especializados, a través de mayor integración con la comunidad universitaria, permitiendo a los estudiantes a participar en la construcción de un modelo de la salud integral y humanizado.

El conocimiento y las actitudes de la población con respecto a un traumatismo dental se evaluó a través del uso de cuestionarios. Fueron formas diseminada de la prevención de la pérdida del diente afectado por el trauma a través de conferencias, distribución de folletos y carteles en escuelas y hospitales públicos. Asistencia a los pacientes de trauma se llevó a cabo en las clínicas de la Facultad de Odontología de la UFF Nova Friburgo y Niteroi por los estudiantes y / o becas de extensión orientado a la enseñanza en el proyecto. Se evaluó la prevalencia de los traumatismos dentales y seguimiento de casos para los estudios científicos.

Un estudio de los conocimientos y la actitud mostró que sólo el 28,7% de los estudiantes de las escuelas de 10 a 15 años, había recibido alguna información sobre el trauma dental previo, con respecto a la población de adultos encontró que sólo el 30,3% , en general, tienen conocimiento del tema. La campaña para la prevención y el tratamiento de los traumatismos dentales se ha desarrollado y la población reconoce las Facultades de Odontología de la UFF Niteroi y Nova Friburgo como referencia para el tratamiento de los dientes traumatizados. Atención a pacientes con traumatismos dentales se ha resuelto una demanda acumulada en la población para el cuidado en los procedimientos dentales de mediana complejidad.

Se puede concluir que la dimensión epidemiológica y social del proceso salud-enfermedad, así como las perspectivas de prevención y promoción de la salud debe orientar a las instituciones de educación basada en los principios de universalidad, integralidad y la equidad en salud.